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MOT DE LA PRÉSIDENTE 
 

C’est avec plaisir que je vous présente le rapport annuel du Comité de parents de la 

Commission scolaire des Patriotes pour l’année 2014-2015.  J’ai été privilégiée de présider 
une autre année  exceptionnelle au plan de l’engagement et de l’assiduité des membres, 

dont près de 50% de nouveaux représentants et je vous remercie de votre participation 

aux échanges. 
 
Je tiens à remercier tous les membres de l’exécutif pour leur soutien tout au long de 

l’année. Je reconnais particulièrement l’engagement de madame Isabel Godard, messieurs 
Jocelyn Plante et Christian Delorme (nouveau membre commissaire-parent, sans 

désignation) qui ont investi beaucoup de temps pour faire entendre la voix des parents au 

Conseil des commissaires.  Monsieur Plante a également agi à titre de responsable du 
groupe des écoles secondaires (secteur blanc). Monsieur Normand Boisclair, qui a cumulé 

les fonctions de vice-président et responsable du groupe des écoles pour le secteur 

Richelieu (secteur bleu), est un adjoint solide doté d’un bon sens critique. Monsieur Marc 
Gauthier, représentant des parents au comité des transports, poursuit son engagement 

avec rigueur. Madame Sylvianne Gagné, en plus de siéger au Comité EHDAA, a participé 

aux rencontres de l’exécutif et a partagé avec les représentants du Comité de parents les 
préoccupations de ce Comité. Nous avons eu le plaisir d’accueillir cette année au sein de 

l’exécutif madame Marie-France Reid, responsable du groupe des écoles pour le secteur 

de la Montagne (secteur vert) et deuxième déléguée du Comité de parents à la FCPQ, et  
monsieur Luc Drolet qui a cumulé les responsabilités de trésorier et responsable du 

groupe des écoles pour le secteur Fleuve et Rivière (secteur rose). 

 
Merci aux cadres de la Commission scolaire pour leur grande disponibilité et leur 

ouverture, en particulier à madame Marie Vandemoortele qui fait le lien entre la 

Commission scolaire et notre Comité. Je lève mon chapeau à madame Marlène Girard, 
notre secrétaire, pour la qualité de son travail et son support constant. 

 

En mon nom personnel et celui des parents de notre Commission scolaire, merci à tous de 
votre implication. Je vous souhaite un très bel été ensoleillé auprès de ceux que vous 

aimez. 

 
 

Marie-Hélène Talon, Présidente 

Comité de parents 2014-2015 
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MEMBRES DU COMITÉ DE PARENTS 
 

Le Comité de parents 2014-2015 était composé de 63 représentants d’écoles et du 
représentant du CCSÉHDAA.  

 

MEMBRES DU COMITÉ EXÉCUTIF 
 

Présidente ET Première déléguée FCPQ 

Marie-Hélène Talon (École d’éducation internationale / McMasterville) 
 

Vice-président ET Responsable du groupe des écoles pour le secteur Richelieu (Bleu) 

Normand Boisclair (École Le Tournesol / Beloeil)  
 

Trésorier ET Responsable du groupe des écoles pour le secteur Fleuve et Rivière (Rose) 

Luc Drolet (École de la Source / Varennes ) 
 

Parent-commissaire pour l’ordre d’enseignement primaire 

Isabel Godard (École Jolivent / Beloeil) 
 

Parent-commissaire pour l’ordre d’enseignement secondaire  ET Responsable du groupe 

d’écoles secondaires (secteur blanc) : 
Jocelyn Plante (École secondaire de Chambly / Chambly) 

 

Parent-commissaire – sans désignation 
Christian Delorme (École Ozias-Leduc / Mont Saint-Hilaire ) 

 

Deuxième déléguée FCPQ ET Responsable du groupe des écoles pour le secteur de la 
Montagne (Vert) 

Marie-France Reid (École Le Rucher / Sainte-Julie) 

 
Représentant au Comité consultatif du transport 

Marc Gauthier (École St-Charles / St-Charles-sur-Richelieu) 

 
Représentante du Comité ÉHDAA  

Sylvianne Gagné (École Notre-Dame / Otterburn Park) 
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ASSEMBLÉES 
 
Le Comité de parents a tenu une assemblée générale et neuf réunions régulières. Toutes 
les réunions du Comité se sont tenues au siège social de la Commission scolaire des 
Patriotes.  
 
Assemblée générale :  

 9 octobre 2014 
 
Réunions régulières : 

30 octobre 2014 
20 novembre 2014 
11 décembre 2014 
22 janvier 2015 
19 février 2015 
19 mars 2015 
23 avril 2015 
07 mai 2015 
11 juin 2015 

 
  
Le comité exécutif, quant à lui, s’est réuni à 10 reprises, soit 9 réunions régulières et une 
réunion extraordinaire. Toutes les réunions de l’exécutif ont eu lieu au siège social de la 

Commission scolaire des Patriotes, à l’exception de la réunion extraordinaire qui s’est 

tenue à la résidence d’un membre du comité exécutif.  
 
Réunions de l’exécutif : 

18 septembre 2014 
16 octobre 2014 
06 novembre 2014 
04 décembre 2014 
08 janvier 2015 
05 février 2015  
12 mars 2015 
02 avril 2015 
04 juin 2015 

 
Réunion extraordinaire du comité exécutif : 

12 juin 2015 
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PRINCIPALES RÉALISATIONS EN 2014-2015 
 

Le Comité de parents rassemble un représentant par école de la Commission scolaire, élu 
lors des assemblées générales qui ont lieu en septembre dans chacune des écoles, plus un 

membre du Comité consultatif pour les élèves en difficulté d’adaptation ou 

d’apprentissage. Notre Comité est affilié à la Fédération des comités de parents du 
Québec.  

 

Le Comité de parents est le seul organisme formé exclusivement de parents dans tout 
notre réseau scolaire. La mission du Comité de parents étant d’informer et de soutenir les 

parents afin d’assurer la réussite scolaire de tous les élèves, tout en participant aux 

activités de la Commission scolaire, nous nous sommes donc dotés d’un plan d’action 
concret, touchant plusieurs dossiers nous tenant à cœur. Leur aboutissement vise à 

encourager la participation des parents dans les organismes de l’école, afin de : 

 
 Promouvoir la participation et la place des parents à l’intérieur des structures scolaires;  

 Former et informer les parents, afin d’accroître leurs actions et soutenir leurs 

démarches à l’intérieur du réseau de l’éducation; 
 Participer aux décisions pour améliorer les services en éducation et la qualité de vie 

offerts à l’ensemble des élèves de la Commission scolaire; 

 Collaborer conjointement avec le Comité consultatif des services aux élèves 
handicapés et aux élèves en difficulté d’adaptation ou d’apprentissage (CCSÉHDAA) 

afin de favoriser la réussite de tous les enfants; 

 Représenter et exprimer les besoins et les points de vue des parents auprès de la 
Commission scolaire et de la Fédération des comités de parents du Québec; 

 Faire entendre la voix des parents au niveau national auprès des instances 

gouvernementales; 
 Faire connaître les réalisations faites par les parents et pour les parents. 

 

 
OBJECTIFS DU PLAN D’ACTION  
 

Le plan d’action 2014-2015 s’articulait autour de quatre objectifs qui visaient 
essentiellement à informer et former les parents, de même qu’à faire valoir leur opinion. 

Nous travaillons également à un cinquième objectif qui est de valoriser le rôle du Comité 

de parents. Voici une description des activités réalisées par le Comité de parents, en lien 
avec le plan d’action. 
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Objectif 1 : Soutenir les parents en lien avec la réussite des jeunes 
 

 
 Présentation du guide concernant les bibliothèques scolaires par deux bibliothécaires 

de la CSP; 
 Présentation des nouveaux projets particuliers à la CSP; 

 Retour sur les ateliers du Congrès de la FCPQ de mai 2015, par les membres qui y ont 

assisté. 

 
Deux conférences ont été organisées hors des assemblées régulières du Comité de 

parents. Ces conférences s’adressaient à l’ensemble des parents de la Commission scolaire 

des Patriotes. L’assistance à chacune de ces conférences a dépassé toutes nos attentes.  
 
 Le 4 novembre 2014, une conférence sur la sexualité des adolescents a eu lieu  à 

l’École d’éducation internationale de McMasterville, donnée par madame Geneviève 
Labelle, sexologue.  Ce fut un grand succès et la Commission scolaire en a fait une 
nouvelle à la Une de son site web : http://www.csp.qc.ca/www/qn-
n.asp?GUID=97F762F7-ABB7-44C0-864B-9A29861598FB 
 

 Le 29 avril 2015, une conférence intitulée Solidaires pour la vie – La dépression est 
réversible s’est tenue à l’auditorium de l’école secondaire de Mortagne à Boucherville. 

Plus de 250 personnes y ont assisté. Cette conférence a également été suivie d’une 

publication à la Une du site web : http://csp.ca/articles/la-conference-sur-la-
depression-chez-les-jeunes-attire-de-nombreux-parents/ 

 

Il est important de mentionner le support de la Commission scolaire dans l’organisation de 
ces conférences. Non seulement nous avons eu accès aux grandes salles des écoles 

secondaires, mais nous pouvions également compter sur l’assistance des professionnels qui 

travaillent à la gestion de ces locaux et de leurs équipements. 
 

 

Objectif 2 : Soutenir les membres du Comité de parents 
 

 Une session de formation commune sur les conseils d’établissement  en octobre 2014, 

et une autre pour les présidences des conseils d’établissement avec les directions 
d’école en novembre 2014; 

 Présentation sur les rôles et fonctions du représentant au Comité de parents, lors de 

l’assemblée générale tenue le 9 octobre 2014; 
 Visite des candidats à la présidence pour les élections au conseil des commissaires le 

30 octobre; 

http://www.csp.qc.ca/www/qn-n.asp?GUID=97F762F7-ABB7-44C0-864B-9A29861598FB
http://www.csp.qc.ca/www/qn-n.asp?GUID=97F762F7-ABB7-44C0-864B-9A29861598FB
http://csp.ca/articles/la-conference-sur-la-depression-chez-les-jeunes-attire-de-nombreux-parents/
http://csp.ca/articles/la-conference-sur-la-depression-chez-les-jeunes-attire-de-nombreux-parents/
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 Présentation de la Fédération des comités de parents du Québec, de ses activités et 

services pour les parents engagés, janvier 2015; 

 Présentation sur l’Histoire des commissions scolaires par madame Andrée Dufour, 
historienne en éducation le 19 mars 2015; 

 Présentation sur les campagnes de financement et commandites dans les écoles par 

madame Catherine Houpert le 23 avril 2015; 
 Soirée de présentation sur l’adoption du budget des écoles par le conseil 

d’établissement le 6 mai 2015; 

 Présentation sur les assemblées générales de parents dans les écoles et sur les bonnes 
façons de motiver les parents à y participer et à s’impliquer dans les structures par 

monsieur François Paquet, ex-président de la FCPQ et formateur le 7 mai 2015; 

 Rapports des représentants : tout au long de l’année, les différents membres de 
l’exécutif qui représentent les parents du CP remettent les rapports de délégation par 

écrit; 

 Poursuite des Questions-Réponses avec la direction générale. Voici quelques-uns des 
sujets traités : politique familiale pour le service aux dîneurs, découpage du territoire 

de la CSP, incendie à l’école La Farandole et reconstruction, agrandissement d’une 

école à Mont-St-Hilaire, utilisation d’ordinateurs personnels par les élèves, balises à 
suivre lors de l’organisation d’un salon du livre, surpopulation d’élèves à St-Amable; 

 Mise à jour du site web de la CSP – section Parents; 

 Démarrage d’une page Facebook pour et par le Comité de parents; 
 Rubrique « À surveiller dans vos CÉ » à chacune des réunions du Comité de parents; 

 Publication, rapidement après chaque réunion, du document « Les lendemains du 

Comité de parents », afin de faciliter la communication de nos activités par nos 
membres dans chacun des conseils d’établissement. 

 

Objectif 3 : Représenter et exprimer l’opinion des parents à l’égard de problèmes 
particuliers 
 
 
Conseil des commissaires 
Le Conseil des commissaires est composé des 16 personnes suivantes : 
 1 président élu par tous les électeurs du territoire de la Commission scolaire;  
 11 commissaires élus ou nommés en application de la Loi sur les élections scolaires, 

représentant chacun une circonscription; 
 4 commissaires-parents désignés par le Comité de parents. Ces quatre commissaires-

parents ont les mêmes droits et obligations que les autres commissaires, mais n’ont pas 
le droit de vote. 
Trois  commissaires-parents proviennent directement du Comité de parents : 

 Madame Isabel  Godard représente le secteur primaire; 

 Monsieur Jocelyn Plante représente le secteur secondaire; 
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 Monsieur Christian Delorme est sans désignation; 

 Un commissaire-parent provient du CCÉHDAA. Bien qu’élu par le Comité de 

parents il n’y siège pas, il siège uniquement au comité ÉHDAA : Madame Renée 
Beaulieu est commissaire-parent ÉHDAA. 

 

Le mandat des commissaires-parents implique leur participation aux séances de travail (1 
ou 2 par mois), aux comités desquels ils sont membres ainsi qu’aux séances du Conseil (le 

premier mardi de chaque mois). Selon les circonstances, ils peuvent être appelés à siéger 

sur des comités ad hoc. 
 

Avec les changements à la Loi sur l’Instruction publique, qui fait en sorte que le nombre de 

commissaires a été réduit, plusieurs comités ont été abolis et de nouvelles pratiques ont 
été mises en place cette année. Le premier changement majeur est le fait que maintenant 

un seul commissaire-parent  siège au comité exécutif du Conseil des commissaires. Suite à 

un vote des commissaires, madame Godard a été élue pour siéger à l’exécutif pour un 
mandat de deux ans. Les comités de la mission éducative et de soutien à la mission 

éducative ont été abolis. Les dossiers qui y étaient traités sont maintenant vus lors des 

séances de travail du Conseil. 
 

La composition des autres comités a été revue en fonction du nombre de commissaires. 

Certains comités, comme le comité de révision et le comité de sélection des cadres, ont 
d’office un commissaire-parent parmi leurs membres. Pour le comité d’évaluation de la 

direction générale, le comité de gouvernance et d’éthique ainsi que pour le comité des 

ressources humaines  les commissaires-parents qui étaient intéressés à y être membres ont 
dû être élus par les commissaires.  

 

Madame Isabel Godard est membre du comité d’évaluation de la direction générale. Ce 
comité évalue le travail de la direction générale en regard des attentes signifiées par le 

Conseil des commissaires. Elle siège également sur le comité de vérification qui veille à la 

mise en place de mécanismes de contrôle interne et à l’utilisation optimale des ressources 
de la commission scolaire. 

 

Madame Renée Beaulieu et M. Jocelyn Plante (substitut) font partie du comité de révision. 
Ce comité est chargé d’entendre les parents qui font une demande de révision de 

décision, notamment dans les cas de contestation de classement d’un élève en classe 

spécialisée. 
 

M. Christian Delorme fait partie du comité de gouvernance et d’éthique. Ce comité 

comme la loi l’indique « a notamment pour fonction d’assister les commissaires, le cas 
échéant, dans la sélection des personnes dont les compétences ou les habiletés utiles à 
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l’administration de la commission scolaire, aux fins de la cooptation prévue au paragraphe 

3 de l’article 143, ainsi que pour l’élaboration et la mise à jour du code d’éthique et de 

déontologie établi en application de l’article 175.1 ». Le comité a revu au printemps 2015 
le code d’éthique et de déontologie des commissaires. Le Comité de parents a été 

consulté sur les changements apportés au code d’éthique et de déontologie lors de sa 

séance de juin.  
 

M. Jocelyn Plante siège sur le comité de sélection du personnel cadre et hors-cadre; ce 

comité se réunit lorsque la situation l’exige. Il a pour mandat de rencontrer les candidats, 
de mener les entrevues et de faire une recommandation au Conseil des commissaires. 

 

Mme Renée Beaulieu siège au Comité des ressources humaines. Le comité a notamment 
pour fonction d’assister les commissaires dans l’élaboration d’un profil de compétence et 

d’expérience ainsi que des critères de sélection des personnes nommées par la 

Commission scolaire tels les directions d’école, direction de centre, direction générale 
adjointe ou direction générale. Il peut aussi être amené à traiter des dossiers qui touchent 

le personnel comme les négociations syndicales. Le comité s’est réuni à une reprise cette 

année.  
 

Cette année fut particulière, d’une part, parce qu’il y a eu des élections et des 

changements importants à la composition du Conseil et, d’autre part, plusieurs dossiers 
d’importance ont mobilisé les commissaires et les gestionnaires de la CSP. Citons en 

exemple : le dossier du redécoupage du territoire de la CSP, de la reconstruction de 

l’école de La Farandole à McMasterville et des compressions budgétaires (plan de 
redressement de la CSP). Le bilan de l’an 1 du nouveau Conseil est positif : les 

commissaires-parents peuvent librement donner leurs avis sur les dossiers et ils sont 

présents dans la majorité des Comités du Conseil. Les nouveaux commissaires sont 
impliqués et ont à cœur de mener à bien la mission de la commission scolaire, et ce, 

malgré le contexte difficile des changements annoncés à la gouvernance scolaire. 

 
Comité consultatif sur le transport  
 
Monsieur Marc Gauthier a siégé au Comité consultatif sur le transport comme 
représentant des parents. Trois rencontres ont eu lieu : 24 novembre 2014, 27 février et 11 
mai 2015. Au cours des trois rencontres, les sujets suivants ont été traités:  
 

 Nomination de la présidence du comité (Alain Langlois); 
 Rôle et obligations du comité consultatif de transport;  
 Bilan de la rentrée scolaire; 
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 Impacts sur le transport scolaire de la Politique relative aux projets pédagogiques 
particuliers; 

 Règles budgétaires; 
 Prévisions budgétaires 2014-2015; 
 Négociations avec les transporteurs de type berline;  
 Prolongation des contrats de transport pour les transporteurs d’autobus ; 
 Discussions tenues avec les représentants des établissements d’enseignement 

privé; 
 Prévisions budgétaires 2014-2015; 
 Statistiques sur le transport scolaire 2014-2015; 
 Indicateur de performance 2013-2014 du transport scolaire; 

  
Pour l’année 2014-2015, le nombre d’élèves transportés a été  de 18 750 : 18 275 élèves 
en autobus et 475 élèves en berlines ou véhicules adaptés. 37% de ces élèves ont été 
transportés vers les écoles primaires et 63% vers les écoles secondaires. Le budget 2014-
2015 pour le transport des élèves est d’environ 18 700 000 $, un léger surplus sera dégagé 
à la fin de l’exercice. 

 
Prise de position du Comité contre le découpage du territoire de la CSP 
 
Dans le cadre du débat entre les commissions scolaires et le gouvernement du Québec en 

relation avec le redécoupage du territoire de la Commission scolaire des Patriotes, les 

membres ont adopté une lettre d’appui du Comité de parents à la CSP pour dénoncer les 
impacts négatifs qu’aurait le plan de redécoupage sur la réussite de nos élèves et 

demander le maintien des limites territoriales actuelles de la CSP. 

 
Cette lettre a été distribuée aux députés du territoire de la Commission scolaire, au  

ministre de l’Éducation, au Premier Ministre ainsi qu’à d’autres associations (FCPQ, FCSQ). 

 
Le Comité a également travaillé pour outiller les conseils d’établissements qui voulaient 

prendre position dans ce débat, en faisant circuler une lettre-type pour faciliter le travail 

des parents. 
 

  
Objectif 4 : Répondre aux consultations de la Commission scolaire 
 
Voici les dossiers sur lesquels le comité a été consulté au cours de l’année : 

 
 Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les 

écoles de la Commission scolaire des Patriotes pour l’année 2014-15 – Octobre 2014; 
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 Plan triennal de répartition et de destination des immeubles de la CSP pour les années 

2015-2016, 2016-2017, 2017-2018 – Octobre 2014; 

 Projet de règlement qui fixe le jour, l’heure et le lieu des séances du conseil des 
commissaires – Décembre 2014; 

 Calendriers scolaires 2015-2016 – Décembre 2014; 

 Offre de services ÉHDAA 2015-2016 – Décembre 2014; 
 Demande de renouvellement d’un projet particulier pour l’École d’éducation 

internationale – Janvier 2015;  

 Politique relative à la perception des créances – Avril 2015; 
 Code d’éthique et de déontologie des commissaires de la commission scolaire des 

Patriotes – Juin 2015; 

 
 
Objectif 5 : Valorisation du rôle du Comité de parents 
 
Dans le cadre des élections scolaires de l’automne 2014, le Comité de parents a été très 

actif en organisant des soirées de présentation des candidats au poste de commissaire 

dans chacune des circonscriptions. Une invitation a été acheminée à tous les parents de la 
Commission scolaire des Patriotes afin d’y prendre part. Nous avons également tenté de 

rejoindre un plus large public par des communiqués de presse envoyés aux hebdos 

régionaux. Ces soirées donnaient la parole aux candidats qui devaient d’abord se 
présenter et ensuite répondre à une série de questions préparées par les parents. Pour 

conclure, le public présent dans l’assemblée pouvait poser des questions aux candidats.  

 
L’objectif de la tenue de ces rencontres était de stimuler la participation des parents et des 

autres citoyens aux élections scolaires. Nous y avons vu une occasion de promouvoir la 

démocratie scolaire et de montrer l’importance qu’elle occupe dans l’ensemble de nos 
communautés. 

 

Dans l’ensemble, malgré la faible affluence, ces soirées d’échange ont permis de donner la 
parole aux candidats pour s’exprimer sur leur motivation, leurs valeurs et leurs intérêts, 

ainsi que leur vision de l’éducation. La dernière soirée, réservée aux candidats à la 

présidence,  a été la plus courue et la plus animée. 
 

Neuf parents ont participé à cette organisation : Normand Boisclair, Christian Delorme, 

Sylvianne Gagné, Marc Gauthier, Isabel Godard, Julie Lafrenière, Jocelyn Plante, Kathie 
Roseberry et Marie-Hélène Talon. 
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Le Comité de parents a continué à entretenir ses liens avec différents partenaires. 

 

Direction générale  
Nous avons été heureux de pouvoir compter sur l’appui et le support de la direction 

générale. Monsieur Joseph Atalla, en compagnie de madame Hélène Roberge, sont venus 

rencontrer les parents lors de la réunion de décembre 2015 afin de présenter les services 
de la commission scolaire, ses objectifs et les principaux enjeux pour l’année à venir.  

 

Conseil des Commissaires  
Quatre commissaires-parents siègent au Conseil des commissaires et peuvent ainsi 

communiquer les positions des parents auprès de cet organisme concernant l’éducation et 

le fonctionnement des écoles et fournir des explications au Comité de parents concernant 
les décisions du Conseil des commissaires. 

 

Nous avons accueilli trois commissaires lors de notre réunion de mars 2015 pour la 
présentation sur l’histoire des commissions scolaires, mesdames Carole Vigneault et 

Hélène Roberge, ainsi que monsieur Christian Huppé. Monsieur Jean-Luc Lafleur, 

président du Comité de parents de la commission scolaire Marie-Victorin, était également 
présent pour cette occasion. 

 

De plus, en juin 2015, nous avons tenu une rencontre avec l’exécutif du Comité de parents 
et l’exécutif du Conseil des commissaires. Cela nous a permis de faire plus ample 

connaissance et de mieux comprendre les rôles de chacun. Nous avons échangé sur les 

sujets chauds de l’heure : les compressions et la gouvernance.  
 

Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté 
d'adaptation ou d'apprentissage – CCSÉHDAA  
L’accueil régulier du représentant de ce comité, madame Sylvianne Gagné, nous permet 

de mieux connaître les besoins des enfants HDAA et les actions du comité.  

 
Suite au conseil général de la FCPQ de mars 2015, des discussions ont eu lieu avec les 

membres du Comité ÉHDAA afin de mieux définir les modes de collaboration possibles 

entre les parents qui siègent aux comités de parents et les parents membres des 
CCSÉHDAA. Des idées ont été échangées et il a été reconnu qu’un manque de 

connaissances mutuelles pouvait être une barrière à une meilleure collaboration. 

 
Avec pour objectif de bonifier nos connaissances, il a donc été convenu de faire une visite 

pour présenter le Comité de parents aux parents du Comité ÉHDAA, et inversement. En 

mai, mesdames Marie-France Reid et Marie-Hélène Talon sont donc allées à la rencontre 
du Comité ÉHDAA pour présenter le CP, sa mission et ses activités. En juin, monsieur Steve 
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Bernier, président du CCSÉHDAA viendra à la rencontre du CP pour faire la même 

présentation. 

 
Fédération des comités de parents du Québec - FCPQ  

La Fédération des comités de parents du Québec (FCPQ) tire sa raison d’être de 

l’existence, dans chacune des commissions scolaires, francophones et anglophones, d’un 
comité de parents représentant les parents des élèves des écoles publiques primaires et 

secondaires. La mission de la FCPQ est de défendre et de promouvoir les droits et les 

intérêts des parents des élèves de façon à assurer la qualité de l’éducation offerte aux 
enfants. La Fédération poursuit cette mission à travers les champs d’activité suivants: 

l’information, la formation, l’animation, les services-conseils, les publications, la recherche, 

la consultation et la représentation. 
 

Selon ses règles de gouvernance, chacun des comités membres de la Fédération peut 

déléguer jusqu’à deux parents pour assister à quatre conseils généraux décisionnels dans 
l’année (novembre, janvier, mars et mai). Mesdames Marie-France Reid et Marie-Hélène 

Talon ont été les déléguées de notre Comité cette année. De plus, nous avons la chance de 

compter sur l’expérience de monsieur Serge Lefebvre, ancien représentant de notre 
Comité, qui siège à l’exécutif de la Fédération en tant que vice-président, et avec qui nous 

avons toujours des échanges enrichissants. 

 
Les sujets abordés au cours de l’année ont été: 

 Fusions et redécoupage éventuels des commissions scolaires; 

 Changement de pouvoirs dans le milieu scolaire; 
 Bonne pratiques dans les comités scolaires; 

 Relations entre les parents du CP et du CCSÉHDAA; 

 Éducation à la sexualité à l’école. 
 
Lors de l’assemblée générale annuelle tenue le 29 mai 2015, Marie-Hélène Talon été élue 

par acclamation Conseiller C pour les régions de la Montérégie et de l’Estrie. Les 29 et 30 

mai 2015 s’est tenu à Québec le 39ᵉ Congrès annuel de la FCPQ. Cinq membres du comité 

ont pu profiter de ces journées de formation et de ressourcement ayant pour thème « 

L’engagement, source de changement. ». Ces parents ont décrit  sommairement les 

ateliers auxquels ils ont participé lors de la dernière assemblée du Comité de parents en 

juin. 
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RECOMMANDATIONS 
 

Suite au sondage effectué auprès des membres, voici un sommaire des commentaires 
recueillis: 

 

 Les réunions sont longues et se terminent tard. Afin de tenter d’en limiter la durée, la 
version minutée de l’ordre du jour sera distribuée pour arriver à un meilleur 

encadrement des présentations et des discussions. 

 Il faut trouver un meilleur équilibre pour donner la chance à chacun de s’exprimer et 
de contribuer aux discussions tout en évitant les répétitions. 

 Vous appréciez les rapports écrits des représentants et notez qu’il n’est pas nécessaire 

de prendre du temps dans les réunions pour y revenir. 
 La présentation sur les campagnes de financement a été très appréciée. 

 

 « Le Comité de parents est un espace de rassemblement pour les parents, très riche en 
informations et en échanges sur ce qui se vit en général en éducation au Québec, au 

sein de notre commission scolaire et en particulier dans chacun de nos milieux. Il nous 

donne un droit de parole pour représenter les parents de notre école. » 
 

 « Le Comité m’apporte une meilleure connaissance des rouages de la Commission 

scolaire et des différents enjeux du territoire au grand complet. C’est un beau réseau 
de contacts pour toutes sortes de sujets. On comprend vite qu’on n’est pas les premiers 

à vivre certaines problématiques ou à vouloir mettre en place de nouveaux projets. » 

 
 « J’ai beaucoup appris sur la structure scolaire et l’importance des commissions 

scolaires. » 

 
 « La présence de la direction générale est un plus pour bien saisir certains dossiers. » 

 

Voici les suggestions des dossiers à traiter pour 2015-2016 : 
 

 Serait-il possible de débuter les réunions plus tôt, à 19h00? 

 Revenir sur les campagnes de financement, pour pouvoir échanger entre représentants 
– partage des bons coups dans les écoles; 

 Portrait de l’intégration des élèves HDAA dans les classes régulières; 

 Les compressions budgétaires; 
 La nouvelle gouvernance des commissions scolaires et autres propositions du MEESR; 

 Colloque sur les devoirs et les leçons : une excellente idée. 
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CONCLUSION 
 

Plusieurs dossiers importants ont retenu l’attention du Comité de parents cette année : les 
élections scolaires, la possible division du territoire de la Commission scolaires des 

Patriotes ainsi que les compressions budgétaires. L’année qui s’en vient sera également 

chargée avec les changements annoncés dans la gouvernance des commissions scolaires.  
 

Le Comité de parents devra rester vigilant pour s’assurer que les décisions de tous les 

acteurs du réseau se prennent dans le meilleur intérêt des élèves. L’école est l’institution la 
plus importante de notre société car c’est là qu’on apprend à devenir qui l’on est. Nous 

devons continuer à répéter que l’éducation doit être notre priorité nationale.  

 
Poursuivant la tradition amorcée après ma première année à la présidence du Comité de 

parents, je m’en voudrais de ne pas conclure ce rapport par une réflexion sur l’éducation .  

C’est donc sur les paroles criantes d’actualité de Derek Bok (ancien président de 
l’Université Harvard, de 1971 à 1991) que je conclus ce rapport de l’année 2014-2015 : 

 

Si vous pensez que l’éducation coûte cher, essayez l’ignorance. 

 
En souhaitant que ce message soit entendu là où les décisions importantes se prennent… 
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